

➤ **Transkrip Observasi**

No	Aspek yang diamati	Hasil
1	<p>Mengamati penerapan disiplin gerejawi di jemaat Imanuel Kampung Baru</p>	<p>Berdasarkan observasi penulis penerapan disiplin gerejawi sudah cukup baik. Walaupun terkadang ada yang dibedakan dalam penerapannya.</p>
2	<p>Mengamati perilaku-perilaku yang menyimpang dari anggota jemaat</p>	<p>Perilaku anggota jemaat yang dulunya menyimpang dan dikenakan disiplin gerejawi, sekarang kehidupannya sudah kembali lagi ke jalan yang benar yaitu kepada Yesus Kristus. Mereka sadar akan kesalahan yang mereka perbuat, sehingga mereka ingin kembali ke jalan yang benar, membangun kehidupan yang baik lagi dari sebelumnya.</p>

3	Mengamati dampak penerapan disiplin gerejawi bagi pertumbuhan iman di jemaat	Dampaknya ialah mereka bertobat dan mengakui kesalahan yang mereka perbuat.
---	--	---

➤ **Transkrip Wawancara**

No	Daftar Pertanyaan	Jawaban Informan
1	Apa yang bapak/ibu pahami tentang disiplin gereja?	<p><b>Pdt. Daud Patana</b>, (2 November 2023). Disiplin gereja adalah dari kata disiplin berarti tertib. Awalnya kata disiplin di sebut dengan siasat yang berarti di hukum. Orang yang melakukan pelanggaran ditegur secara rohani atau biasa di sebut pengembalaan, dalam artian bahwa disiplin itu diterapkan untuk menertibkan rohani seseorang supaya tidak sesat.</p> <p><b>Yohana Lisa</b>, (3 November 2023). Disiplin gereja adalah suatu proses dimana memberikan teguran kepada jemaat yang melanggar, supaya menyadari kesalahannya dan berbalik kepada Allah serta memahami sesungguhnya apa yang dia lakukan itu tidak benar. Disiplin Gereja bukan dalam artian menghukum tetapi untuk menyadarkan, sehingga yang</p>

		<p>bersangkutan menyadari perbuatan yang salah yang telah dilakukan.  <b>Andreas</b>, (4 November 2023). Disiplin gereja adalah penggembalaan dalam artinya mendisiplinkan orang-orang yang melakukan pelanggaran.  <b>Samuel Dola</b>, (5 November 2023). Disiplin gereja adalah salah satu cara untuk mengembalikan atau mengarahkan seseorang yang berdosa agar bertobat dan kembali ke jalan yang benar</p>
2	<p>Apa pentingnya disiplin gerejawi dalam jemaat?</p>	<p><b>Pdt. Daud Patana</b>, (2 November 2023). Disiplin gereja perlu diterapkan dalam jemaat supaya orang yang melakukan pelanggaran tertib hidupnya, menyadari dosanya, dan mau bertobat.  <b>Yohana Lisa</b>, (3 November 2023). Disiplin gereja harus diterapkan karena di dalam suatu organisasi harus ada aturan, jika tidak ada disiplin gereja orang akan semakin bebas dalam melakukan hal-hal yang tidak berkenan terutama tentang perzinahan.  <b>Andreas</b>, (4 November 2023). Disiplin gereja perlu diterapkan di jemaat, karena sebagai pegangan dalam satu jemaat, yang harus konsisten dijalankan sehingga jemaat dapat tertib dalam hidupnya.  <b>Samuel Dola</b>, (5 November 2023). Disiplin gereja sangat perlu diterapkan dalam jemaat, supaya jemaat gereja tidak lagi jatuh ke dalam dosa atau menuju ke jalan yang tidak benar. Karena disiplin gereja itu sama halnya dengan aturan dalam gereja yang harus kita ikuti. Jika sebuah organisasi tidak mempunyai aturan, maka di dalamnya akan kacau.</p>

3	<p>Bagaimana pelaksanaan disiplin gereja dalam jemaat?</p>	<p><b>Pdt. Daud Patana</b>, (2 November 2023). Selama menjabat sebagai seorang gembala dalam jemaat Imanuel Kampung Baru, pelaksanaan disiplin gereja dalam jemaat sudah berjalan dengan baik tanpa ada pembedaan.</p> <p><b>Yohana Lisa</b>, (3 November 2023). Pelaksanaan disiplin dalam gereja selama ini tergantung dari siapa pendeta dalam jemaat. Karena setiap pendeta yang masuk pasti caranya berbeda dalam melaksanakan disiplin gereja. Ada yang memandang system keluarga dan ada yang tidak.</p> <p><b>Andreas</b>, (4 November 2023). pelaksanaan disiplin gereja dalam jemaat Imanuel Kampung Baru terkadang dibeda-bedakan. Pelaksanaan disiplin gereja dalam jemaat memandang senioritas atau sistem kekeluargaan. Artinya bahwa, jika ada orang dari keluarga yang dianggap jemaat adalah seorang mantan gembala jemaat yang sudah lama, dan melanggar tata tertib gereja maka ia dikenakan disiplin gereja, tetapi dihadapkan di depan jemaat. Berbeda lagi jika orang yang bukan keluarganya, mereka dihadapkan di depan jemaat.</p> <p><b>Samuel Dola</b>, (5 November 2023). pelaksanaan disiplin gereja dalam jemaat berbeda-beda. Maksudanya ialah setiap pelayan/pendeta yang masuk dalam jemaat berbeda-beda cara pelaksanaan disiplin gereja, ada yang keras (dihadapkan di depan jemaat) dan ada yang tidak (hanya diselesaikan dalam konsistori).</p>
4	<p>Bagaimana</p>	<p><b>Pdt. Daud Patana</b>, (2 November 2023). Penerapan disiplin gereja diterapkan</p>

	<p>penerapan disiplin gerejawi dalam jemaat?</p>	<p>berdasar pada Alkitab, ditegur, dan dinasehati. Jika orang yang melakukan pelanggaran tidak mengindahkan teguran itu, maka dipanggil seseorang untuk menasehati bersama dan jika masih tidak mendengar serta tetap hidup dalam dosanya, maka yang bersangkutan dikenakan disiplin gereja. Sebelum dikenakan disiplin gereja terlebih dahulu diberikan pemahaman apa itu disiplin gereja, sehingga yang bersangkutan memahami apa itu disiplin gereja. Tahap terakhir adalah yang bersangkutan di umumkan di depan jemaat. Dalam tata gereja Toraja, disiplin ada beberapa tahap yaitu, disiplin tahap pertama, disiplin kedua dan yang paling terakhir adalah pengucilan.</p> <p><b>Yohana Lisa</b>, (3 November 2023). Pertama-tama menasehati terlebih dahulu dan jika yang bersangkutan selalu mengulangi kesalahannya maka akan dikenakan disiplin gereja berdasarkan tata gereja.</p> <p><b>Andreas</b>, (4 November 2023). Yang dilakukan oleh pimpinan gereja adalah menegur empat mata orang yang melakukan pelanggaran, dan jika teguran tersebut tidak didengar, maka mengajak orang terdekatnya untuk sama-sama menasehati dan apabila masih tidak diindahkan maka yang bersangkutan dikenakan disiplin gereja sesuai dengan tata gereja yang berlaku.</p> <p><b>Samuel Dola</b>, (5 November 2023). Dalam menerapkan disiplin gereja memuat beberapa langkah. Pertama, orang yang dikenakan disiplin gereja dipanggil menghadap kepada pimpinan</p>
--	--	--

		gereja bersama dengan majelis jemaat untuk menasehati yang bersangkutan
5	Apakah dampak positif dan negatif dari penerapan disiplin gereja?	<p><b>Pdt. Daud Patana</b>, (2 November 2023). Dampak positifnya adalah yang pertama bagi diri sendirinya, ia bisa menyadari bahwa apa yang dilakukannya salah, yang kedua adalah positif bagi orang yang ada di sekitarnya, dan menjadi kesaksian bahwa jika kita melakukan dosa, maka gereja hadir sebagai alat keselamatan dipakai untuk menegur kita. Dampak negatifnya adalah secara sosial, yang bersangkutan dapat menyadari dan malu terhadap keluarganya, dirinya, dan orang lain karena di cap sebagai orang berdosa.</p> <p><b>Yohana Lisa</b>, (3 November 2023). Dampak positif disiplin gereja adalah dengan adanya disiplin gereja orang akan sadar dan kembali bertobat, sehingga memulai kehidupan yang baru. Dampak negatifnya adalah yang bersangkutan akan merasa tertekan dan malu.</p> <p><b>Andreas</b>, (4 November 2023). Dampak positifnya adalah bahwa yang bersangkutan benar-benar menyadari dosa yang telah dilakukan sehingga ia bertobat. Dampak negatifnya berdampak pada keluarga yang bersangkutan karena mereka merasa malu.</p> <p><b>Samuel Dola</b>, (5 November 2023). Dampak positifnya adalah orang yang bersangkutan kembali menyadari kesalahannya dan mau bertobat untuk kembali ke jalan yang benar. Dampak negatifnya adalah seseorang yang dikenakan disiplin tidak bebas bergaul</p>

6	<p>Apa dampak penerapan disiplin gereja bagi pertumbuhan iman?</p>	<p>dengan orang lain karena merasa malu <b>Pdt. Daud Patana</b>, (2 November 2023). Dengan adanya disiplin gereja ini dapat menumbuhkan iman seseorang, dapat dilihat dari pertobatan yang dilakukan dalam proses pengembalaan dan yang bersangkutan dapat dipulihkan ketika dilihat ada tanda-tanda pertobatan. Ketika Ia telah bertobat dan mengakui dosanya berarti imannya sudah bertumbuh.</p> <p><b>Yohana Lisa</b>, (3 November 2023). Tentu dapat menumbuhkan iman seseorang. Diukur dari tingkah laku mereka setelah dikenakan disiplin gereja. Tidak jarang orang yang dikenakan disiplin gereja pasti dia akan bertobat dan kembali ke jalan yang benar, misalnya rajin ikut beribadah, ikut ambil bagian dalam organisasi gereja serta memperlihatkan tingkah laku yang takut akan Tuhan.</p> <p><b>Andreas</b>, (4 November 2023). Penerapan disiplin gereja dapat menumbuhkan iman seseorang, jika orang tersebut betul-betul menyadari kesalahannya dan mau bertobat.</p> <p><b>Samuel Dola</b>, (5 November 2023). Penerapan disiplin gereja dapat menumbuhkan iman seseorang, karena ketika telah dipulihkan, yang bersangkutan berbalik dan menunjukkan perilaku-perilaku yang baik</p>
---	--	---